



Horca, núm. 13, de guardiolen en aquella plaza, ha sido destinado a Madrid, para cuyo punto saldrá muy en breve, reemplazándole en Valencia el regimiento de Zamora, núm. 8, que se halla en el distrito de Cataluña.

En San Vicente, pueblo inmediato a Santander, han muerto en pocos días tres personas atacadas de hidrofobia, a consecuencia de haber sido mordidas por un perro rabioso.

Se tenían temores de que resultase algún nuevo caso, pues se cree que fueron mas las personas acometidas por el animal.

Sirva este hecho de recuerdo a aquellas municipalidades que tienen en olvido las prescripciones vigentes, para evitar tan desagradables sucesos.

Parece hay esperanzas fundadas de que muy pronto las fragatas blindadas españolas *Victoria* y *Arapahoe* puedan salir de los puertos ingleses, donde están detenidas. Así lo dice *La Epoca*.

**El Imparcial** publica una carta de Segorbe en la que se cuentan las siguientes desdichas:

«Aquí ha sido nula la cosecha de la seda, que en los pueblos de esta sierra ha dado muy buenos resultados: tambien se ha perdido la del trigo, cebada y avena en los secanos, por falta de lluvias; tampoco se ve muestra de haberla en los olivos y algarrobos, porque la sequía es horrorosa; y aunque en la huerta se cogió algo de trigo, es lo cierto que su precio se ha elevado tan alto como pocas veces lo hemos conocido, vendiéndose en la actualidad el panizo a diez y seis reales la barchilla, en tales términos que la miseria es una cosa espantosa.

Consecuencia de tamañas premisas, es que los jornaleros se hallan sin trabajo, los propietarios sin cobrar sus arriendos, los pobres por las calles en tropel sin encontrar quien pueda remediar tan continuas necesidades.»

Después de confesar *La Regeneración* que la centralización es la tiranía, asegura con mucha formalidad que los dos únicos pueblos en donde aun existe la descentralización en Europa, son los Estados pontificios y Austria, y que por lo tanto deben servirnos como modelos de libertad.

**El Espiritu Nacional** se lamenta tambien de que el Pontífice no haya sido invitado como los demás soberanos, para asistir a la esposicion Universal, y cree que así como de las visitas del czar y del rey de Prusia puede resultar una perfecta armonía con Francia para resolver las grandes cuestiones que interesan a Europa, del mismo modo la reunion del Padre Santo y Victor Manuel en París, podría terminar la tirantez de

relaciones que existe entre ambos gobiernos.

El tratado de carreaos entre España y Portugal, firmado el 25 de marzo, y que están discutiendo actualmente las cámaras de la nacion vecina, establece lo siguiente respecto al franqueo de la correspondencia:

Las cartas ordinarias, esto es, no certificadas procedentes de España para Portugal, así como las cartas ordinarias de Portugal para España, deberán franquearse previamente por medio de los sellos de correos que se hallen en uso en el país respectivo, fijados en el sobre.

Cada carta ordinaria que haya de cambiarse por medio de las oficinas designadas en el art. 2.º, y cuyo peso no exceda de 10 gramos, pagará previamente en España el importe de 5 céntimos de escudo, y en Portugal el de 25 reis.

Las muestras de mercancías, los periódicos, gacetas, obras periódicas, folletos, catálogos, prospectos, anuncios y avisos, ya sean impresos, ya grabados, litografiados o autografiados, que se remitan de uno a otro país por la vía de tierra ó por buques mercantes, se franquearán previamente con sellos de correos hasta el punto de su destino, media parte del pago de 25 milésimas de escudo en España y de 10 reis en Portugal por cada 40 gramos ó fraccion de 40 gramos.

Nos dicen de Londres que se han hecho numerosas prisiones de fenianos en Quebec y en Montreal, adquiriéndose por consecuencia de ellas la convicción de que existía una gran conspiración que se relacionaba directamente con una nueva invasion del Canadá.

Un despacho de Nueva-York que recibimos hoy dice que el Congreso de los Estados Unidos ha rechazado la proposicion presentada para poner en estado de acusacion al presidente Johnson; pero que al mismo tiempo ha acordado dirigirle una amonestacion por su conducta.

Se han concedido reales cartas de sucesion:

A D. Enrique de Foxá y Bassols en el título de conde de Foxá.

A D. Antonio de Vargas Federich y Tovar, en el título de marques de Paterna del Campo, sin perjuicio de tercero del mejor derecho.

Y a D. Rafael de Rojas y Galiano en el marquesado de la Algorfa, tambien sin perjuicio de tercero de mejor derecho.

En la caja de Ahorros de Madrid ingresaron anteayer 103823 rs. y se devolvieron 190715.

Los que aspiren a ingresar en la es-

cuola de ayudantes de obras públicas deben presentar las solicitudes en la secretaria de la misma antes del 1.º de setiembre próximo.

Todos los corresponsales españoles en París acusan de especuladora a la comision imperial de la esposicion Universal, y es que en nuestro país no se comprende la especulacion llevada al último límite.

En el Campo de Marte, el terreno cuesta un ojo de la cara, y la comision se ha reservado muchísimo para arrendarlo a precios fabulosos a un sin número de cafeteros, fondistas, horchateros, etc., de lo cual resulta que solo los millonarios pueden permitirse el lujo de pasar allí un dia entero, almorzando y comiendo en los restaurantes del parque. No se puede dar un paso sin tropezar con una barrera adornada de una tarifa tan inesperada como poco consoladora. Los vegetales de los trópicos, las flores raras, las grandes pajareras, los invernáculos, los peces y las tiendas y las cabañas rústicas destinadas al adorno de los jardines, forman parte de la esposicion, (que de otro modo no sería universal), y sin embargo todos estos objetos están encerrados en el parque reservado, y para verlos, hay que pagar un suplemento de entrada. En el gran parque hay una hermosa capilla católica, en cuyo interior hay una notable esposicion de todos los objetos referentes al culto divino, pero no pueden verse tampoco sin pagar otra entrada especial, lo cual inspira a los protestantes satiricos invectivas que ningún católico puede oír sin dolor. Lo mismo sucede con el templo mejicano de Xococleco, el palacio chino. No habria sido mas decente elevar el precio de la entrada general, y evitar estas incomodidades a los extranjeros? El sistema que ha adoptado la comision imperial es el mas mezquino y absurdo que podia habersele ocurrido a un especulador de profesion, y desdice del elevado carácter de esta fiesta internacional, y de la cultura de la nacion que convida a ella a todos los pueblos civilizados.

El consumo de sellos de correo que era de 19 millones en 1849, ha ascendido en 1865 a 414 millones y llegará este año a 450 millones. Inglaterra consume anualmente 800 millones de sellos de correo.

Su fabricacion se verifica en Francia bajo la inspeccion del Estado, mas no por ello deja de constituir una empresa particular.

De un pequeño edificio unido a la casa de moneda salen diariamente de una modesta imprenta un millon y medio de sellos, pues la misma imprenta que ocupa un local destinado antes a otros usos, fabrica los sellos de las colonias francesas y de Grecia y tambien los que recientemente han sido encargados por la república de Guatemala.

Se ha tenido la curiosidad de ensayar la accion del electro-magnetismo sobre el hierro en fusion, en uno de los altos hornos mas considerables de Sheffield, y se ha hecho el ensayo con pleno éxito. Se fijó un electro-iman en frente de una abertura practicada en un costado del horno, y la corriente magnética escitada por una pila de Smée, se dirigió de modo que atravesase el metal fundido. En el momento que esto se verificó, se vió hervir el metal con produccion de gran cantidad de burbujas. La operacion metalúrgica se acelera con economia de combustible y mejora en la calidad del hierro, cuya tenacidad y dureza llegan a ser extraordinarias.

Las alteraciones hechas por la comision de presupuestos del Congreso en el articulado del proyecto de ley, son las siguientes.

«Art. 16. Los empleados periciales de la renta de aduanas, aprobada que sea la escala que debe formarse, según lo prevenido en la instruccion de 15 de enero último, ascenderán en las vacantes, concediendo la mitad en clase al turno de la antigüedad rigorosa, y la otra al turno de elección entre los empleados activos y cesantes.

«En los ascensos por antigüedad no será necesario que los empleados lleven dos años de desempeño efectivo del destino para que entren en el disfrute del sueldo de la clase superior inmediata.

«Art. 18. Se consideran como base ó arranque de carrera los servicios prestados en el ejército desde la clase de soldados, con inclusion de los milicianos nacionales movilizados, y en su consecuencia los que hayan ingresado ó ingresen en las carreras civiles después de la ley de 23 de mayo de 1845 tendrán derecho a cesantías, si reúnen las demás circunstancias de tiempo de servicio, y de cesar en destinos a que correspondan estos derechos.

«Art. 20. Se autoriza al gobierno para realizar las bajas y economías que considere convenientes en los diversos servicios, aunque estén organizados por leyes especiales, a fin de disminuir el déficit que resulte, dando después cuenta a las Cortes.

La comision de presupuestos del Congreso en su dictamen autoriza al gobierno para que, sin exceder del presupuesto de gastos, pueda plantear la reforma industrial y administrativa del ramo de sales, variando el sistema ahora establecido.

Se ha recibido con retraso el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 8 (por la noche).

El Sr. Seward, ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, ha dirigido al representante norte-americano en Madrid, un des-

pacho en el cual declara que si España persiste en exigir la determinacion previa de las cuantías del arbitrio que hayan de proponer los Estados Unidos, estos retirarán la proposicion que hicieron de interponer su mediacion en la desavenencia que existe entre España y las repúblicas americanas del Sur.

Un despacho de Nueva-York del 7 dice que los juaristas han salido de Querétaro y marchan hacia Méjico, llevando como prisionero de guerra al emperador Maximiliano.

Los comisarios régios de los Bancos no tendrán derecho, mientras desempeñen estos cargos, al abono de servicios para sus clasificaciones, según el dictamen de la comision de presupuestos.

La segunda parte del artículo 3.º del proyecto de ley de presupuestos ha sido aprobado por la comision con la siguiente enmienda:

«El clero cuyas asignaciones están determinadas y garantidas por convenciones solemnes con la Santa Sede, será invitado a someter aquellas voluntariamente al impuesto del 5 por 100 señalado a las demás clases del Estado.»

En una de las primeras sesiones del Congreso y del Senado debe darse cuenta de una esposicion que dirigen a las Cortes los acreedores de deudas procedentes de Ultramar.

Los esponentes, después de breves reflexiones, piden que en la ley de presupuestos para el próximo año económico se establezca la obligacion de que en la primera legislatura presente el gobierno un proyecto de ley que tenga por objeto el arreglo de la deuda de Ultramar.

Nos dicen de Berlin que el representante de España Sr. Tenorio de Castilla, habia salido de aquella capital para Sajonia y demás Estados de Alemania del Norte, cerca de las cuales se encuentra acreditado como ministro plenipotenciario de España.

En todas las iglesias de San Petersburgo se ha cantado un *Te-Deum* en accion de gracias por haber salido salvo del último atentado el emperador Alejandro. Tambien ha habido grandes iluminaciones con el mismo objeto.

*La Epoca* está mal informada cuando dice que han fallecido tres lavanderas y dos niños de los que bebieron la leche vendida en el rio Manzanares hace pocos dias. Según nuestras noticias, no es exacto que haya fallecido nadie por consecuencia de aquel suceso, y aun pudiéramos citar los nombres de las personas invadidas de cólicos, si fuera necesario. La vendedora de la leche se halla en libertad por auto del juez de Palacio que instruye la correspondiente causa.

con bancos de madera, cuyo color primitivo ha desaparecido hace años bajo las infinitas manchas de vino con que tuvieron á bien condecorarlos los concurrentes á aquel sitio.

En dichos bancos se hallan sentados hasta doce ó quince hombres de aspecto atravesado y patibulario, los cuales se hallan intercalados con algunas moznuelas desococadas é impudentes, dignas musas de aquel Olimpo nauseabundo.

En el centro de toda aquella escogida sociedad, un viejecillo de semblante alegre y malicioso, en el cual los vicios parecen haber marcado su huella mucho mas que los años, proporcionándole quizás una vejez prematura, se halla sentado en una silla sin respaldo, con una pierna sobre otra y procurando templar con su descarnada mano una guitarra, destinada á alegrar á la filarmónica concurrencia.

Después de puntear mucho rato, y obligado por las epigramáticas pullas que le dirigian los espectadores, entonó con voz agudentosa esta bellísima copla que, aun dicha en aquella indecente pocilga, conservaba toda la frescura y poesia de nuestras canciones populares:

El amor que te tengo  
Parece sombra  
Cuanto mas apartado  
Mas cuerpo tomas;  
La ausencia es aire  
Que apaga el fuego chico  
Y aviva el grande.

—¡Bien! ¡Ole! Gritaban entusiasmados los oyentes.

—¡Otra! ¡Que eche otra! Esclamaban todos formando un infernal coro de voces carrasqueñas.

—¡Allá va, allá va! No hay que apurarse, gente güena. Decia el cantor entusiasmado con su éxito.

—¡Sí, sí, que cantel  
El viejo cantó:  
  
Ay, probreito de mí  
Que doy suspiros al aire,  
Y el aire se me los lleva  
Y no los recoge nadie!

—¡Bueno, bueno, tío Anton!

—¿Os gusta, hijos míos? Pues dadme un sorbo de vino, que voy á echaros una de soledá y pan tierno.

—Vino, vino al tío Anton, gritaban todos presentándole sus jarros.

—Muchas gracias, cabayeros, ¡a tu salud,

hermos! Esclamó dirigiéndose á una de las muchachas que le habian presentado su jarro, del que se bebió de un trago la mitad del contenido, devolviéndolo á su dueña, no sin recibir de esta una caricia de esas que tanto prodigan las infelices de su clase.

Después de limpiarse una y otra vez los labios, tostados por el cigarro, con la manga de su chaqueta, el viejo entonó esta otra copla:

Si el amor del soldado  
Fuera durable,  
No hay amor en el mundo  
Mas agradable.

—¡Bravo! Esclamaron á una voz los oyentes, que, á pesar de ser todos paisanos, no reconocian clases ni categorías, en punto á artes, y así alargaban cordialmente sus jarros al artista, el cual, después de beber otro par de sorbos de cerca de un cuartillo cada uno, sacó del bolsillo del pantalón un cigarro puro á medio quemar, que sin duda habia sido encendido en el Suizo por algún legante pollo, y que iba á morir ignominiosamente en aquella taberna, y picándole con su *mondadientes*, que bien tendria media vara de largo, lió un cigarro parecido á una tranca, que encendió luego en uno de los candiles que intentaban alumbrar la estancia, llenándola al mismo tiempo de un tufo inaguantable.

El humo de los cigarros de todos era capaz de marear á cualquiera persona como el resto de los vivientes; sin embargo, á aquellos ciudadanos no les hacia el menor efecto, y eso que solo el olor del vino que habian alojado entre pecho y espalda hubiera embriagado al mismo Baco.

La reunion seguia así, alegre y bulliciosa, cuando vino á ser interrumpida por la presencia de un extraño que, empujando la puerta, penetró en aquel recinto sin ninguna ceremonia.

Era el capitán, que parecia saber perfectamente que en aquellas reuniones no se usa de ninguna clase de etiquetas.

Luego que á través de la atmósfera de humo que allí habia pudo nuestro héroe descubrir el rolizo semblante del tabernero, se dirigió hacia él con objeto de pedirle noticias del hombre que buscaba; pero quiso su mala suerte, que una de las muchachas tuviese la *galante idea* de obsequiarle como recién llegado.

—¿Quiere usted un sorbo en mi vaso?

cuerpo bueno? dijo la jóven, presentando al capitán un vaso lleno de vino.

—¡Gracias! replicó secamente el favorecido, apartando con la mano el vaso que le presentaba.

—¿Me desprecia usted, mocito?

El capitán, que á pesar de todo, habia nacido caballero y que vivia entre ellos, no podia soportar aquella degradante escena en que todos tenian fija la atencion.

—¿No le merezco una respuesta? insistia la muchacha.

En tanto que el capitán, pálido de coraje, escuchaba las pullas que en voz baja empezaban á decir los espectadores, que viendo su traje lo creian un manolo como ellos, bien que sus maneras embarazadas, hubieran podido descubrir su secreto á ojos mas perspicaces ó á estómagos menos llenos.

—¡Vaya! Que ha de beber usted, aunque solo sea un sorbo.

—He dicho que gracias.

—¿A que le cruzo la cara? decia viéndolo su pertinacia uno de los presentes.

—No quiere usted beber?

—No, dijo secamente nuestro hombre.

—¿Pues allá va!

Y la jóven arrojó con desprecio á la cara del capitán algunas gotas de vino que habia tomado en los dedos.

Nuestro héroe, al recibir esta injuria, levantó la mano, y temblando de ira dió á la desenvuelta jóven un bofetón que resonó en todo el cuarto y que pudo traerle funestas consecuencias.

En un momento los bancos y las mesas rodaron por el suelo; todos los que allí habia, despreciando las voces del tabernero, se quitaron sus chaquetas, que pronto fueron liadas en los respectivos brazos izquierdos, y sus cuchillos brillaron en sus manos á la incierta luz de los candiles.

Es muy raro; pero esa gente, acostumbrada á apalear bárbaramente á sus queridas, no consiente que nadie las toque al pelo de la ropa.

El acometido era hombre que no se dejaba matar impunemente: ganó de un salto la pared, y sin decir una palabra sacó sus pistolas, que montó con la mayor calma, decidido á hacer fuego sobre el primero que osara acercársele.

Sus sangre fria impuso un tanto á los agresores, que se detuvieron un momento.

En la mirada de su adversario grave y tranquila, lejan la muerte de dos hom-

bres, y ninguno queria ser el primero en el ataque.

Hubo un momento horrible de calma, en el cual no se oia mas que la agitada respiracion de aquellos hombres, que sabian que con un solo movimiento iban a ir por lo menos tres de ellos á la eternidad.

Esto suponiendo que el capitán no tuviera otras armas, y que muriese, como era probable, después de disparar sus pistolas sobre sus enemigos.

El capitán en aquel momento estaba hermoso.

Serenó é imparable como una roca, aguardaba con imperturbabilidad el ataque, imponiendo con su valor á aquellos criminales.

Este hombre, á pesar de la odiosidad de su carácter, era un valiente y se disponia á morir como tal, aunque el piso de una taberna no fuese lugar á propósito para regarse con la sangre de un caballero.

Pasaron algunos momentos de ansiedad irrespirable.

El atacado no pestañeaba.

Su valor no cedía en lo más mínimo. Estaba decidido á jugar el todo por el todo, vendiendo cara su vida.

Sabia que iba á morir, y queria morir matando.

En sus manos tenia la anticipada venganza de su muerte, y nada le importaba lo demás.

Difficil hubiera sido á cualquiera decir cómo acabaría aquel lance, cuando otro hombre entró en la taberna, en el cual al pronto no se fijaron las miradas de nadie, y que al entrar en el campo del combate dijo pausadamente con voz gangosa, bajándose el embozo y como si no hubiera reparado en nada de lo que allí sucedia:

—¡Buenas noches, caballeros.

Al oír esta voz todos los enemigos del capitán dejaron caer al suelo sus cuchillos para quitarse respetuosamente el sombrero, y exclamar con voz de terror y asombro:

—¡El Chatol!

—¿Parece que se divierte la gente? ¡Quince contra uno! ¡Vivan los valientes!

—¡Si usted nos escuchaba, dijo uno de los interpelados.

—¡Vamos callando!

Todos quedaron en silencio hasta que después de haberse restablecido el orden algun tanto, el desconocido se dirigió al capitán que aun conservaba su posición



